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Próximas Elecciones Municipales· 

El PCE ya está trabajando de cara a las próxi
mas elecciones municipales en Getafe, y el pri
mer trabajo que los comunistas están haciendo 
es el de confeccionar la lista de candidatos que 
se elevará como propuesta al Comité Regional. 

Debemos significar que, en !meas generales, 
no está habiendo ningún problema significativo, 
a la hora de proponer aquellos hombres que por 
su capacidad, representatividad e imagen den
tro del pueblo, creen los militantes que son los 
más ·idóneos para ocupar los diferentes puestos 
de la lista, que casi está confeccionada. 

Relación de Bonos de Ayuda 
premiados 

Premio Serie Número 

1. 0 1 piso de 4 mil.Iones B 
2: 0 1 coche · D 
3. 0 1 coche H 
4. 0 1 moto 125 c,c. P 
5, 0 1 moto 125 e.e. I 
6. 0 20viajesaCuba(2per.) Todas 
7. 0 20 viajes a Bulgaria (2 p.) Todas 
8. 0 20videos· Todas 
9. 0 20 TV color Todas 

10. 0 20 colee. H.ª España Todas 
11. 0 20 tiendas camp. Todas 
12. 0 20 bicicletas Todas 

06531 
27745 
88404 
62859 
63755 
37103 
90780 
45064 
11590 
64782 
46952 
49968 
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• DISEliíO GRAFICO 

Creaciones publicitarias 

• FOTOCOMPOSICION 
Composición de textos 
Maquetación y montaje 
de originales 

• LABORATORIO 
Ampliación, reducción y 
tramado de fotografías 
Fotolitos finales 

• IMPRENTA 

ttff 
Impresión por offset 

IO ~e.. Revistas, folletos, 
~ memorias, catálogos 

e impresos en general 
Núñez de Balboa, 49-Tel. 695 74 67 - Getafe (Madrid) 
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Lista de Bonos PCE premiados 
durante el mes de diciembre 
de 1982 

Día N. 0 deBono 

1 ...................................................... 624 
2 ...................................................... 498 
3 ...................................................... 265 
4 ...................................................... 925 
5 No hay sorteo por ser DOMINGO 
6 ....................................................... 712 
7 ...................................................... 449 
8 No hay sorteo por ser FIESTA 
9 ...................................................... 658 

10 ...................................................... 765 
11 ....................................................... 939 
12 No hay sorteo por ser DOMINGO 
13 No hay sorteo por ser SANTA LUCIA 
14 ...................................................... 512 
15 ............... ········ ............................... 274 
16 ...................................................... 326 
17 ······················································ 602 
18 ............................................. ········. 768 
19 No hay sorteo por ser DOMINGO · 
20 ...................................................... 524 
21 ...................................................... 372 
22 .....................•................................ 007 
23 ...................................................... 263 
24 ...................................................... 646 
25 No hay sorteo por ser NA VID AD 
26 No hay sorteo por ser DOMINGO 
27 ...................................................... 306 
28 ......................................... ··········· .. 876 
29 ...................................................... 977 
30 ............................................. ········· 367 

JORGE GUILLEN 
CUMPLE 90. AÑOS 

El gran poeta vallisoletano cumplió 90 años el 
día 18 de enero, aniversario que será homena
jeado nacional e internacionalmente por todos 
los pueblos, instituciones y generaciones del 
mundo del arte y la cultura. 

«Tengo la impresión de que estoy soñando. 
Jamás me imaginé esta juerga infantil y madura 
al cumplir 90 años. Noventa años de vida de
cente y actividad literaria.» 

MUNDO OBRERO 
La revista del Trabajador 
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editorial 

El Defensor del Pueblo, como garantía para 
la protección de los Derechos 

E XISTEN varios planos en la protección de 
los derechos y en las garantías con que 

esta protección se realiza, respondiendo ambas 
a diversas tradiciones jurídicas, encontrándose 
entre ellas el establecimiento de un órgano es
pecífico que es el Defensor del Pueblo. 

Esta institución es contemplada en el capí
tulo cuarto de la Constitución, capítulo este 
que regula las garantías de las libertades y los 
derechos fundamentales, concretándose en el 
artículo 54. Pero esta institución a pesar de ser 
remitida a una ley orgánica, la Constitución es
tablece alguno de sus r,aracteres. 

En primer lugar se concibe como órgano uni
personal, contando con medios y elementos, 
definidos por ley, para que le auxilien en su 
labor. 

Será designado por las Cortes Generales, 
ya que es un Comisionado de las mismas, 
quedando, por consiguiente, obligado a infor
marles y a sujetarse a sus instrucciones. 

Su función, según la Constitución, tiene un 
doble sentido: Defender los derechos compren
didos en el título primero y fiscalizar a la Ad
ministración. 

AÑO 11 ENERO, 1983 N. 0 23 

Edita: Comité local de Getafe - PCE 
Domicilio: Calle Carabanchel, número 21 

Teléfono 6821205 

Depósito Legal: M. 8513-1980 

Fotocompone e imprime: 

OFFISER: Núñez de Balboa, 49- GETAFE 

DISTRIBUCION GRATUITA 

EN QUIOSCOS, 5 PESETAS 

Por lo tanto, no es un instrumento de con
trol político de las Cortes sobre el Gobierno, 
sino de la actividad administrativa, debiendo, 
por tanto, tener poderes de inspección. Es in
dependiente del poder judicial, puesto que su 
misión es fiscalizadora. Pero también es inde
pendiente de las Cortes Generales, ya que la 
Constitución le atribuye la legitimación para 
interponer recursos de amparo y de incons
titucionalidad contra las leyes emanadas de 
las Cortes. 

Esta institución no sustituye ninguna garan
tía, ni al Parlamento ni a los Tribunales. El 
Defensor del Pueblo es el sustituto de los ciu
dadanos, puesto que puede hacer lo mismo que 
ellos: interponer juicios de amparo, vigilar la 
administración ... etc., pero en n"ingún mo
mento sancionar, porque no es juzgador. 

Para terminar, queremos aclarar que esta 
institución nació en el Norte de Europa, frente 
a una Administración fuerte y creciente, pues
to que era necesario establecer un órgano pro
tector de los derechos de los ciudadanos, ya 
que no existía una jurisdicción de lo conten-· 
cioso administrativo, siendo, por tanto, los 
jueces ordinarios quienes entendían de estas 
cuestiones. 

Argumentos 
LA REVISTA DE IZQUIERDAS 
PARA TODA LA IZQUIERDA 

lee, estudia, infórmate ... 
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EL PSOE FIRMA 
EL PROGRAMA 
FACA 

Un total de 350.000 millones de pesetas supone el 
gasto de la adquisición de 84 aviones norteamericanos 
(22.2 millones de dólares por avión) contemplado en el 

. Programa FACA que el ex-gobierno ·de UCD inició y que 
el gobierno PSOE ejecutará sin ningún «cambio». aun 
cuando importantes capas de la población estén en con
tra. incluso militantes socialistas. algunos de ellos mi
nistros. Hace tan sólo seis meses. el diputado socialista 
por Salamanca y experto en temas de defensa. José Mi
guel Bueno, opinaba: «Elegir el «F-18A» es un error po
lítico.» 

Entre otras cosas, criticaba que la opción de compra 
fuese norteamericana, y no de aparatos fabricados en 
España. o al menos de fabricación europea, como el 
«Mirage 2.000», el «F-16» o el «Tornado» franco - anglo -
alemán .. criticando. asimismo. la existencia de grandes 
comisiones corruptivas en la Administración para forzar 
la firma del contrato. 

El PSOE, en el Consejo de Ministros del día 22 de di
ciembre. aceptó sin reparos la firma. escamoteando los 
debates parlamentarios (como lo hiciera la UCD), y procu-

Cuenca, 5 

SERVICIOS 
ELECTRICOS 

ALUMBRADO PUBLICO 
ILUMINACION DEPORTIVA 
PROYECTOS 

GETAFE Teléf. 6823202 
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rando mantener un total silencio por lo antipopular del 
programa. inclusive en algunos mandos del ejército. que 
dudan de la buena utilidad de estos aparatos, y que por 
ello en Estados Unidos ha causado una gran polémica. 

Asimismo, están estudiando uu proyecto para adqui
rir equipos de misiles tierra-aire por un valor de unos 
50.000 millones de pesetas. ·y en la Marina-las autorida
des navales pien~an en la compra de un nuevo grupo de 
cop,bate, que podría suponer otros 100.000 millones más. 

e Por 84 aviones, cada español pagará 
14.000 pesetas 

Los socialistas han abordado mal uno de los primeros 
problemas que les ha llegado al gobierno en cuanto a polí
tica de defensa, y muchos miles de ciudadanos nos pre
guntamos si han firmado el Programa FACA, qué suce
derá con la OTAN y la permanencia de las bases USA en 
España. cuyo contrato de renovación caducará este año. 

El PSOE despilfarra millones y millones alegremente 
en rearme. seguramente con la intención exclusiva de 
comprar el silencio de los militares. Otros. sin embargo. 
fundamentalmente los parados. siguen esperando trá
gicamente. 

HOY, LA PAZ ES POSIBLE 
Este 5 de enero el Pacto de Varsovia proponía una de

claración de desarme y paz al mundo. El tratado de no 
agresión (tanto nuclear como convencional) entre la OTAN 
y el Pacto de Varsovia, abierto a todos los países que de
seen suscribirlo. entre otras cosas. manifiesta: 

Reducción negociada de los gastos militares y de las 
armas nucleares tácticas y de medio alcance en Europa; 
desnuclearización del Mediterráneo y de otras zonas en 
Europa del Norte y en los Balcanes. eliminación de las 
armas químicas y liquidación de todas las bases milita
res extranjeras. 

No cabe la menor duda de que cualquier ciudadano se 
tiene que sentir contento con esta propuesta de pacifica
ción, y cualquier país. sobre todo las más importantes po
tencias militares del mundo, tienen que responder, inelu
diblemente, ante esta propuesta. y así sentarse a nego
ciar para contribuir a un acuerdo que sería de un valor 
histórico de gran envergadura en la historia del hombre. 

España. a través de su Gobierno. debería manifes
tarse claramente favorable a esta propuesta, colaborando 
así para que no se produzca un desastre que malogre la 
oportunidad que se abre ahora de poner coto a la carrera 
armamentista. Es una oportunidad histórica, porque lo 
auténticamente importante no está en que la propuesta 
del Pacto de Varsoviá sea nueva o vieja, sino en el mo
mento en que se ha producido. 

La paz no sólo es necesaria, hoy es también posible. 

ANUNCIESE EN 

calle madrid 
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Votada a favor l)Or el PSOE y la UCD 

El PCE estuvo en contra de la. propuesta de la 
Alcaldía para la creación de la plaza de 

Vice-Interventor del Ayuntamiento · 
En el Pleno del Ayuntamiento cele

brado el día 4 de este mes, se pre sen -
tó una moción de la Alcaldía, que en 
un Pleno anterior había sido retirada 
por el portavoz socialista, para la 
creación de la plaza de vice-inter
ventor del Ayuntamiento. 

Los concejales del PCE expresa
mos nuestra opinión contraria y nos 
abstuvimos en la votación, como me
jor forma de expresar lo que es una 
opinión contraria y no un enfrenta
miento, y porque coincidimos en el 
problema municipal de fondo que ori
gina la moción, aunque no comparti
mos el planteamiento que se hizo por 
falta de seriedad, coyunturalismo y 
total contradicción con los criterios 
mantenidos hasta ahora, y decisio
nes tomadas anteriormente. 

La moción fue justificada por la Al
caldía y por el portavoz del PSOE, en 
base a la circunstancia que atraviesa 
el Ayuntamiento, de no contar con el 
Interventor, el) baja por enfermedad 
desde junio de 1982, y, desgraciada

. mente, la duda razonable de que pue
da recuperarse. dada la tipología de 
su enfermedad. Esto supone que en 
junio de este año. al cumplirse un año 
de la baja. estaremos en condiciones 
de ocupar la plaza de interventor, 
que es el problema real con el que 
nos encontramos. 

Para entender este asunto, hay que 
decir que la plaza de vice-interventor 
fue anulada, con grandes discusio
nes. polémicas y debates en sucesi
vas sesiones del Pleno y Permanente. 
en sesión del Ayuntamiento pleno 
de fecha 13-1-82. Se dieron argu
mentos de todo tipo, y entre ellos, se 
argumentó, por el propio Alcalde, 
que ahora propone lo contrario, lo 
siguiente: 

«Por la presidencia se define 
como auténtico planteamiento a 
este tema de que la plaza de vice
interventor no garantiza el que su 
titular tenga conocimientos pre
supuestarios para llevar el presu
puesto de este Ayuntamiento, por
que los conocimientos que se le 
exigen no son la garantía que pue
de tener esta Corporación para que 
esto se lleve como nosotros que
remos.» 

Pues bien, por qué no estamos de 
acuerdo con los compañeros socialis-

/ 

tas en el planteamiento de esta mo
ción: 

l. o Porque, como hemos dicho. el 
problema del Ayuntamiento de Ge
tafe es poder contar con un Interven
tor efectivo y no otra cosa. Esto hay 
que solucionarlo en el mes de junio 
necesariamente, por tanto, sólo se 
trata de esperar el mismo tiempo que 
llevamos sin lnterventortitular. 

2. 0 Las mismas circunstancias. 
tanto formales como de volumen pre
supuestario, que se argumentan a fa
vor de la moción. entendemos que 
pueden ser válidas para que exista 
vice-interventor, pero en función de 
todo el volumen de Ayuntamiento, y 
por tanto, estable, y no en función 
de una coyuntura, que nos podría 
llevar a crear la plaza, ocuparla, y 
luego proponer que se vuelva a anu
lar. cosa que no sería nada seria. 

3. o Cuando se anuló la plaza de 
vice-interventor. con una gran polé
mica y duros enfrentamientos entre 
el Gobierno Municipal y la oposición, 
coincidimos ambos partidos, y segui
mos pensando el PCE, que las razo
nes siguen siendo válidas. La crea
ción que se nos propone. quiérase 
o no, va ligada a aquella anulación. 
y nos parece una contradicción que 
ahora se proponga lo que hace un año 
se anuló. 

4. ° Considerando el tiempo que 
se tardaría en disponer del vice
interventor y que éste se identifi
cara con el quehacer cotidiano del 
Ayuntamiento, prácticamente se 
pasaría el tiempo que falta para po
der disponer de un Interventor efec
tivo. 

5. o Si ahora es urgente, sobre 
todo ante el próximo presupuesto, 

como se nos dice, también lo ha sido 
antes, quizá más por el volumen pre
supuestario realizado en estos últi -
mos meses, y se ha venido solucio
nando con el Interventor habilitado y 
la colaboración del personal. Por qué 
no puede seguir siendo así. 

En conclusión: los concejales co
munistas propusimos previamente 
que se retirara la moción para estu
diar el tema en profundidad y llevarlo 
con seriedad y soluciones coherentes, 
ya que no se había estudiado en él 
Gobierno Municipal. Al declararlo de 
urgencia el Alcalde y, por lo tanto, 
no retirarlo, expresamos nuestra 
posición en contra, aunque abste
niéndonos en la votación, que en sín
tesis era la siguiente: 

- Esperar a ocupar la plaza de In
terventor., que es el problema real 
de fondo. 

- Seguir funcionando estos seis me
ses que quedan como hasta aho
ra, es decir, con el Interventor ha

. bilitado . 
- Reforzar. si es necesario, el área 

de Intervención durante este tiem
po con un técnico cualificado que 
se contrataría. 

- Estudiar en profundidad y a la luz 
del volumen presupuestario actual 
y las nuevas circunstancias y ex
periencia la conveniencia o no de 
dotar al Ayuntamiento de Getafe 
de un vice-interventor, indistinta
mente de la situación coyuntural, 
de que haya interventor efectivo, 
y de que en su momento fuera 
correcta la anulación de la plaza, 
porque no era lo que entonces se 
necesitaba. 

- Defender, frente a los argumen
tos de UCD, lo correcto y la efec
tividad de la plaza creada en su 
día y ocupada por el director de los 
Servicios Económicos, que viene 
cumpliendo su misión correcta
mente, distinta a la de Interven
ción. 

Expresamos también, como lo 
hacemos aquí, la diferenciación entre 
problema municipal y el problema 
humano que supone la enfermedad 
de José Luis Cano Sañudo, Interven
tor del Ayuntamiento, al que sincera
mente le deseamos la máxima y pron
tá. rec1:1-peración. 

Grupo de Concejales del PCE 
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1 
·LA CABALGATA DE REYES 

Mucho antes de comenzar las Fiestas Navi
deñas, el concejal comunista Carlos Merino, 
Delegado de Cultura y Festejos, comenzó a 
trabajar sobre las mismas, con el fin de ofre
cer a nuestro pueblo unos festejos dignos y en-

. trañables. Dado ·que el grupo de concejales co
munistas entiende que los ciudadanos deben 
participar en la gestión municipal, se convo
caron a todas las fuerzas de Getafe interesadas 
en la Cultura (APAS, peñas, partidos polí
ticos, sindicatos, APANID, asociaciones de ve
cinos, fábricas, etc ... ). De este primer contacto 
surgió una comisión que colaboró con el Ayun
tamiento a poner en práctica las ideas aportadas 
por todos. 

Una de las sugerencias más importantes na
cida de esta comisión, fue la de procurar que 
todos los niños de Getafe tuvieran juguetes. 
Con el slogan «NINGUN NIÑO DE GETAFE 
SIN JUGUETES», un reducido número de miem
bros de la comisión recorrió los comercios de 

HERBA, S.A. 
EMPRESA DE CONSTRUCCION 

EN GENERAL 

San José de Calasanz, 7 Tel. 682 24 36 
GETAFE 

nuestro pueblo, recogiendo los donativos, en 
juguetes, que voluntaria y generosamente éstos 
donaron. Pero no fueron sólo los comerciantes, 
sino particulares también, quienes contribu
yeron a que este slogan se hiciera realidad. 
Haciéndose el reparto de los regalos la noche de 
Reyes, siguiendo una lista confeccionada por el 
Departamento de Asistencia Social. 

Por fin llegó el momento ·esperado por todos, 
y ante el pueblo de Getafe apareció la Cabal
gata de Reyes, en la que todos los niños que 
quisieron pudieron desfilar. 

Sin ningún tipo de pasión subjetiva, creemos 
que ha sido la mejor, ya que ha surgido del tra
bajo de todos aquellos que han colaborado con
el Ayuntamiento. 

Desde estas páginas queremos agradecer a 
todos su entrega y su ilusión: A los comercian
tes y particulares que han colaborado con re
galos y juguetes, a las Asociaciones de Vecinos, 
APAS, fábricas y demás entes, que no han re
gateado esfuerzos para lograr lo conseguido. 
Y queremos hacer una mención especial al Ejér
cito (RACA 13), por su colaboración y su ayuda, 
puesto que gracias a ellos los Reyes Magos pu
dieron desfilar en los «jeep» que facilitaron. De
seamos que esta colaboración con el Ejército 
continúe en ocasiones venideras. 

Y para finalizar, pedimos que esta partici
pación aumente, o por Jo menos se mantenga, 
en el próximo acontecimiento festivo. 

Con la participación, las cosas salen mejor. 

CELESE, MALA 
LECHE 

CELESE (Central Lechera Segoviana) elabora este 
producto con una sobredosis de aerobios y coliforrnes, 
sobrepasando los márgenes legalmente establecidos al 
respecto, según informe del Labotario Municipal de Aná
lisis de Getafe, haciendo constar, asimismo, que «en el 
envase no figura el número de Registro Sanitario exigible 
en los productos alimenticios para su venta». 

Se está decomisando este producto, llegándose a con
tabilizar ya nnos 120 litros, de los establecimientos abier
tos al público, gracias a la labor de estos auténticos profe
sionales del Laboratorio Municipal, que por su trabajo han 
dejado patente, nna vez más, la deficiencia de los pro
ductos alimenticios y la información sobre su calidad para 
que los consumidores sepamos Jo que adquirimos. 
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PRIMER SALON· DE LA INFANCIA Y LA 
JUVENTUD DE GETAFE 

El nuevo Centro Cívico Juan de la Cierva, instalado en 
la Plaza de las Provincias, ha abierto su actividad estas 
Navidades en el plano cultural y recreativo, con la cele
bración del Salón de la Infancia y la Juventud de Getafe, 
desde el 26 de diciembre al S de enero. · 

Las actividades desarrolladas han sido varias, tocando 
prácticamente todas las áreas de la cultura y el ocio, así 
como la creación de una emisora de radio (Radio Getafe), 
de la cadena emisora RATO, que ha estado a cargo de la 
responsable del Gabinete de Prensa del Ayuntamiento. 

Los talleres de trabajo, once en total, comprendían: 
danza, sonido, fotografía. cerámica, expresión corporal y 
mimo, juguetes, títeres, imprenta. pintura, cornetas y 
aeromodelismo. 

También han existido aulas con ordenadores, exposi
ción de arquitectura, arte. urbanismo, etc ...• así como di
ferentes actividades deportivo-recreativas: bolos, ranas, 
dardos, tiro, ping-pong, etc ... 

Los más pequeños del público asistente al salón han 
tenido representaciones de títeres y diferentes proyeccio
nes de películas. El ballet de Luis Rufo ha estado actuando 
para los amantes de este arte a lo largo de estos días, 
siendo. quizá, Jo más positivo que se ha hecho, pese a lo 
reducido del salón de actos donde actuaban. 

Alabando de antemano el apoyo que el Ayuntamiento 
ha prestado, facilitando los medios necesarios para la con
secución de estas jornadas, hemos de manifestar desde 
nuestra óptica constructiva: 

En primer Jugar, pensarnos que debería haber dotado 
a los organizadores de una más amplia autonomía en cuan
to a la elaboración y diversidad de las diferentes áreas. 
En segundo lugar, dichos organizadores deberían haber 
realizado entre la población juvenil e infantil de Getafe 
un amplio estudio sociológico para conocer con absoluta 
seguridad sus problemas, necesidades, aspiraciones y 

ESPACIO 
RESERVADO 

PARA SU 
PUBLICIDAD 

. TEL.. 682 12 05 

deseos, intentando satisfacerlos en la medida de Jo po
sible. Dicho estudio también habría servido para conocer 
cuantitativamente nuestra población juvenil e infantil, 
y así evitar la masificación que se ha dado en el salón. 
Consideramos que el Ayuntamiento tenía que haber va
lorado la relación, número de niños/espacio del Centro 
Cívico. · 

En tercer lugar, creemos que el salón no ha estado 
atendido por monitores cualificados técnicamente en cada 
actividad, por Jo cual se ha carecido de profesionalidad y 
eficacia en la idea cultural originaria, así como en la pe
dagógica. 

En cuarto lugar, pensamos que se debería haber con
tado con la participación y experiencia de las diferentes 
asociaciones culturales de vecinos, APAS, etc ... existen
tes en Getafe, para la confección del programa de activi
dades, tomando así enriquecimiento cultural la teórica 
intencionalidad del salón. 

Admitimos el factor inexperiencia, pero insistimos en 
el factor medios y participación popular en la organiza
ción, que no se ha dado. 

Compañeros del Ayuntamiento: cuando decidan hacer 
otro salón (esperamos que sea pronto), dedicado a ellos, 
los niños y los jóvenes, háganles participar en la elabora
ción del mismo. Que no se repitan más esas colas de niños 
esperando entrar en los talleres; como si de entrar al mé
dico del ambulatorio se tratase. Organizar de otra manera 
y buscar locales más espaciosos. Que los monitores estén 
cualificados, aunque sea mínimamente, y traer activida
des que den cultura, participación, que enseñen la paz, 
la libertad, la felicidad. 

Los niños, los jóvenes, se forman y educan, adquieren 
cultura a través de Jo que les ofrecemos los mayores. 
Su equilibrio emocional, su conciencia solidaria, su sitio 
en nuestra sociedad y, por tanto, su libertad, está en 
nuestra manos. 

CENTRO CULTURAL 
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VEN CON NOSOTROS 

BUEN AMBIENTE 
CAFETERIA 

PRECIOS POPULARES 
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PABLO SACRISTAN PAREDES. Edad, 67 años. Presidente de AP ANID 
desde el año 1968. 

-¿ Cómo, por qué y en qué 
añosefundóAPA:NID? 

-Se fundó en 1968, debido 
a la necesidad que tenía Ge
tafe y al total abandono en 
que estaba sumido :este pro
blema en nuestra localidad y 
en sus alrededores. 

-¿Qué te impulsó a iniciar 
y a trabajar la organización de 
APANID? 

-Fundamentalmente tener 
un hijo deficiente, y por lo 
tanto, ver la necesidad moti
vada por la discriminación. 
El temor de las familias a sa
car a la luz pública un proble
ma del cual no se es respon
sable. 

-¿Qué problemas funda
mentales has encontrado has
ta conseguir que APANID sea 
lo que es en la actualidad? 

-Muchísimos, y el primero 
el desconocimiento absoluto. 
por parte de las administra
ciones estatales y locales de 
los mismos. Hubo que hacer 
una concienciación a base de 
realizar un trabajo ímprobo 
para conseguir que se com
prendiera la necesidad de 
prestar la ayuda necesaria a 

nuestra asociación para sa
car adelante el problema. 

-¿Has encontrado ayuda 
y colaboración en el Gobierno · 
y en el Ayuntamiento de Ge
tafe? 

-La ayuda estatal se ha 
conseguido, como decíamos 
antes, merced a una acción 
tenaz y constante, que se ha 
extendido, también, a nivel 
local. Esto ha hecho que con
sigamos una serie de ventajas 
que han posibilitado llegar al 
lugar en el que ahora nos en
contramos. Concretamente en 
el aspecto municipal, se han 
tenido etapas anteriores en 
las que la ayuda era relativa. 

Con la actual corpora
ción de nuestro Ayuntamien
to, por una serie de malos en
tendidos e influencias muy 
personalistas, no se han podi
do desarrollar una serie de 
proyectos que a quien única
mente hubiera beneficiado 
era a los deficientes. No nos 
olvidemos de que el 99 % de 
los atendidos por AP ANID 
son hijos de trabajadores, y 
que nuestra labor no es polí
tica, sino eminentemente so
cial. 

lea mu 

-¿ Cuáles son los fines de 
AP ANID y cómo ves su fu
turo? 

-Los fines de nuestra aso
ciación creo que están clara
mente expresados en el punto 
anterior. Su futuro, pese a las 
dificultades que nos pongan, · 
es crecer y crecer, para que 
estas personas marginadas en 
la sociedad capitalista no sean 
ciudadanos de cuarta cate
goría. 

-¿Qué aconsejas a los pa
dres que tienen un hijo defi
ciente psíquico? 

-Primero y fundamental
mente, que acepten a su hijo 
como un hecho que está ahí, 
quieran o no quieran. Segun
do, que se incorporen a las 
asociaciones de padres, para 
luchar por sus hijos de modo 
colectivo sobre el problema 
general. Y en tercer I ugar, 
que sepan que la lucha que 
tenemos enfrente para lograr 
que nuestros hijos deficientes 
sean considerados como per
sonas y tengan un futuro no 
es fácil. Que nuestra lucha 
requiere el esfuerzo de todos 
y nos exige, que pese a las 
muchas dificultades, no debe
mos m podemos desmayar 
jamás. 
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SI LA PATRONAL CEOE NO 
CAMBIA, CC.00. NO FIRMA 

Así como en 1980 CC.00. no firmó el Acuerdo Marco 
lnterconfederal (AMI) por considerarlo en su conjunto ne
gativo e inaceptable. este año, cuando van celebradas 
tres reuniones entre sindicatos y patronal sobre la nego
ciación colectiva, si la CEOE mantiene su posición y el 
gobierno no toma medidas. seguramente CC.00. no fir
mará ningún acuerdo. 

Los puntos donde actualmente se centran los debates 
son el salario. cláusula de revisión y jornada de trabajo. 
En salario. CC.00. mantiene la postura de mantener el 
poder adquisitivo con una banda salarial del 11 al 13 por 
100. y cláusula de revisión salarial a los seis meses. si la 
evolución de los precios va más arriba del 12 por 100 que 
tiene previsto el Gobierno. La jornada laboral, tema éste 
que introdujo la CEOE. y que no se tenía que haber tra
tado si el Gobierno hubiera cumplido lo que prometió 
(40 horas semanales). 

La CEOE mantiene en la mesa de negociación: 
- Los salarios deben crecer menos que los precios. dos 

o tres puntos menos. · 
- La revisión no debería ser semestral, sino anual. des

contando, además, la repercusión que tendría la subida 
de precios dictadas por el Gobierno. así como las su
bidas de las materias primas de importación y la reper
cusión de los impuestos indirectos. 

- En cuanto a la jornada, la CEOE dice que las 40 horas 
semanales suponen un costo del 9 al 2.5 por !OO. que 
o bien se descuenta del salario, o no se aplicaría la 
reducción de jornada. 
No es necesario señalar que las pretensiones de la gran 

patronal son un disparate. Pe cualquier modo,_ conviene 
recordar que la disminución. del poder adquisitivo de los 
trabajadores se está llevando a efecto desde hace tres 
años. y entre otras muchas cosas, puede surtir efectos 
muy negativos, por contribuir a aumentar el paro, por la 
sencilla razón de que al mermarse tan en exceso la capa
cidad de consumo en el interior de España (que es el mer
cado más rentable para decenas de miles de empresas) 
se merma su capacidad de producción· y, consiguiente
mente. se ponen en grave peligro los puestos de trabajo. 

LA SAN SILVESTRE SE 
CELEBRO 
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El día 31 de diciembre se celebró en Getafe la primera 
San Silvestre. Marathón popular que en Madrid tiene un 
arraigo tradicional. 

La valoración de esta primera en Getafe se puede cali
ficar de positiva. no tanto porque fuera de una masiva 
participación. cosa justificada por el poco tiempo que tu
vieron los organizadores. ya que se empezó a preparar en 
las últimas semanas de diciembre. sino por la importante 
colaboración del personal civil. que junto con la Policía 
Municipal. montaron un servicio de organización digno de 
mencionar. (Esto fue debido a que muchos de los agentes 
municipales se encontraban disfrutando de sus mere
cidas vacaciones.) 

Desde estas páginas quiero hacer llegar mi cordial re
conocimiento a los antes mencionados, y en particular a 
la Peña de los Peceros. organizadores de esta S. Silvestre. 

Adelante. amigos. así se hace camino. Por un deporte 
popular no lucrativo y al alcance de todos. 

BAUTISTA PEREZ GARCIA 
Concejal Ddo. de Deportes del PCE 

HUELGA GENERAL EN EL 
SECTOR ID 

Los trabajadores de la construcción del Sector 3 de 
Getafe, unos 1.500 aproximadamente en tot:al, se hallan 
en huelga legal desde el pasado día 3 del corriente mes, 
en solidaridad con los despedidos de una de las construc
toras que edifican el polígono de viviendas. 

Efectivamente. 110 trabajadores de la empresa Ferro
vial fueron despedidos por negarse a realizar trabajos a 
destajo. La plantilla de esta empresa es de unos 200 tra
bajadores, lo cual significa que más del SO por 100 de los 
mismos han sido despedidos. 

El pasado 17 de diciembre los obreros de Ferrovial ini
ciaron una huelga de protesta ante las pretensiones de la 
empresa. huelga a la que posteriormente se han ido su
mando las otras empresas. Bigar. Fomento. etc .. etc. 

Lea 
MUNDO OBRERO 

JADAC, S. A. 

EMPRESA 
CONSTRUCTORA 

Avda. de España, 4 Teléf. 696 67 72 
GETAFE 
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80 ANIVERSARIO DE RAFAEL ALBERTI 

El pasado mes de .diciembre. Rafael Alberti cumplía 
80 años. Nombramientos. cenas de homenaje, actos multi
tudinarios. adhesiones. recitales, 'imposición de la meda
lla de -0ro de la Universidad Complutense de Madrid, 
y cientos de telegramas de todo el mundo felicitando al 
poeta. 

CALLE MADRID también quiere sumarse y rendir ho
menaje al más grande, posiblemente, entre los poetas 
vivos del mundo. 

·,/''[ o siempre me he considerado. yo siempre fui. yo 
siercipre sigo siendo un hijo de la mar de Cádiz, de su ba
hfa je sus espumas y sus médanos. de su cal vibradora. 
Ce :~.is verdes y musicales balcones.» 

Rafael Alberti nace en Puerto de Santa María (Cádiz). 
en 1902. Desde temprana edad ya sentía sensibilidad por 
el arte, y a los 17 años llegaba a Madrid para ser pintor, 
estudiando dibujo y pintura en el Casón del Buen Retiro. 
En 1921, deja la pintura para escribir poesía con tan avasa
H:-...óc.:-a faerza. que sólo cuatro años más tarde obtiene el 
Fr¿mio Nacional de P9esía. con el libro Marinero en Tie
rra. otorgado por un jurado en el que figuraban. entre 
~r~s. Ramón Menéndez. Gabriel Miró y Antonio Ma-
1.;.,,,:¡,:io. 

Por aquella éP-Oca conoce y entabla amistad con Salva
dor Dalí, el poeta malagueño José Moreno, a Luis Buñuel, 
Federico García Lorca. Juan Ramón Jiménez, Pedro Sa
linas. Jorge Guillén, Gerardo Diego, Dámaso Alonso, Vi
cente Aleixandre. Miguel Hernández, entre otros. 

Influido por los maestros de la Literatura española, 
como Gil Vicente, Góngora. Bécquer, J. Ramón Jiménez, 
Antonio !\fachado, y también por el francés Baudelaire, 
e~ el año 1926-27 escribe el libro Cal y Canto. Posterior
re~nre se introduce en el campo surrealista, publicando en 
1?r-2s «Sobre los Angeles y Sermones y moradas. 1929, 
versos inmensos. llenos de ira. de protesta contra la die~ 
!adura del general Primo de Rivera. 

Llegada la República. se interesa por el teatro popular. 
y se marcha a París para estudiar este arte. Vuelve a 

Madrid. y empieza a sentir simpatía por el Partido Co
munista. 

«En un pequeño mitin en el que me presenté para re
citar, conocí a una bellísima mujer, con aire obrera, a la 
que cantaría más tarde: 

¿ Quién no la ha visto? 
Es de la entraña / del pueblo cántabro y minera. / Tan 
hermosa como si fuera / Tierra y cielo de toda España. / 
¿ Quién no la escucha? 
De los llanos / sube su voz hasta las cumbres, / y son los 
hombres más hermanos/ y más alt~s las muchedumbres.» 

Aquella hermosa mujer era Dolores Ibarruri, conocida 
popularmente por <<La Pasionaria». 

En la guerra civil fue fiel defensor de la República, 
y durante la defensa de Madrid dedica: un libro de poemas, 
Capital de la Gloria. 

En el exilio vivió en París. en Argentina 24 años, y 
Roma (Italia). 15 años. 

Hoy las nubes me trajeron 
volando. el mapa de España. 
Qué pequeño sobre el río 
y qué grande sobre el pasto 
la sombra que proyectaba. 
Se le llenó de caballos 
la sombra que proyectaba 
Yo. a caballo, por su sombra 
busqué mi pueblo y mi casa. 

Entre otros libros, ha escrito: Poema del color y la lí
nea. La amante, El alba de alhelí. Entre el clavel y la 
espada. Pleamar. Baladas y canciones del Paraná. Re
tornos de lo vivo lejano. Coplas de Juan Panadero. y aca
ba de escribir Versos sueltos de cada día. que es un libro 
escrito durante estos últimos tres años. Es un diario es
crito cuando viajaba tras los recitales. en los muchos luga
res que recorrió. sintiéndose cometa o marinero en aire. 

La vida y obra imperecedera de Rafael Alberti que tan
to ha representado y representa para el acervo de la cul
tura de nuestro país y las letras universales, son el patri
monio de todo el pueblo de España entera. y su gran di
mensión desborda todo condicionamiento. 

Cada año conceden el Nobel. A veces. a poetas aldea
nos y desconocidos. Y Alberti podría decir como Borges: 
«Pero si yo creía que ya me habían dado el Nobel.» El 
galardón que cada día recibe el poeta no es el de las funda
ciones. o el de los Bancos. o el de los inventores de nitro
glicerina. El marinero de la bahía de Cádiz recibe el galar
gón de todos los pueblos. 

ANUNCIESE EN 

calle madrid 
Calle Carabanchel, 21- GE TA FE 
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POESIA 

Caminando, camino 
Hallé hombres que son como piedra; 

inquebrantables; 
que luchan toda la vida por sus ideas, 

liberan su sonrisa, 
ayudan a cambiar nuestro mundo, 

resisten a los fuertes vientos. 

Abren surcos. Surcos de vida, 
de felicidad y de ternura. 

Trabajan con sus manos los duros huesos 
que luego nos parecen blandos, 

se rodean en su historia de gloria, 
rozan el suave azul del cielo 

en su inmensidad deslumbrante. 

No conocen el miedo; 
limpias sus manos de sangre, 

llenas de sudor y de lucha. 
Todo su esfuerzo. todo su dolor 

nunca será reconocido 
por aquellos que nacieron para no ser 

[nombrados. 

Todo su llanto y todo su amor 
será recogido por los que como ellos. 
y sin hacer historia, resucitan 

su memoria. 

EVA 

SE DESCUBRE UNA FOTO DEI. 
Al.CAi.DE ENTRE RESTOS ARQUEOl.0-
GICOS. 

••• Y ES QUE' AL $Jt.ALCALDG 
LE GUSTA EL CINE. 

SOBRE TOl>O $1 LE l>IERAN U>I 1'4PU 
PARA TRABA~AR 

DE PROTAQONISTA... 
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CRUCIGRAMA BLANCO 

. Contiene 14 cuadros negros. 

l 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

l 2 3 4 5 6 7 8 9 

. 

HORIZONTALES: 1: Ciudad italiana. Símbolo del oxígeno. 2. 
Persona que vende arena, femenino plural. 3. De Tasmania. 4. 
Vocal. Punto Cardinal. Lente. 5. Desafío. De la dinastía Saíta. 
6. Que atrae el hierro. Ostentación. 7. Nota musical. Chiflado. 
Interjección del arriero. 8. Serie de petardos. Símbolo del boro. 
9. Vocal. Cada una de las divisiones del año solar. Río italiano. 

VERT.ICALES: 1. Desnudista. 2. Altar sagrado. Príncipe ára
be. 3. Unidad monetaria española. Símbolo del americio. 4. Tres 
letras. Agata. 5. Fiel. Entregas. 6. Nombre de varón, plural. 7. 
Engordar a los animales. Símbolo del fósforo. 8. Género dramá
tico francés, plural. Cero. 9.,Nada. Esnobismo. 

TELEFONOS DE INTERES PUBLICO 

Ayuntamiento •••.•••.••.••••...••....•...•••....••. 695 03 04 
Policía Municipal ...•••....••.. , ..••...••....••.... 695 79 00 
Comisaría de Policía •••••....•.....•....••...••... 695 76 39 
Guardia Civil •.•.••...•••••.....•.....•..........••. 695 01 70 
Bomberos ...•••..•••..•.•••......•....••....•••. ; ••• 696 07 08 

6812945 
Urgencias de la Seguridad Social ..•.....••.... 734 55 00 
Ambulatorio Ramón y Cajal ....•••...••....•• , •. 695 91 96 
Ambulatorio Avda. de los Angeles ....•....••.. 695 77 71 

· Cruz Roja .••••..••••..••••.•...••.....•....•.....•••. 695 60 47 
lberduero (Urgencias) ••.....••....•....••....•.•. 208 64 44 
Canal Isabel 11 ...••......••....••.....•....•....•••. 446 29 34 
Alcohólicos Anónimos .•.....••....•....••...••.•. 681 51 78 

,------- --------------------- -- """ 
Si deseas que te enviemos a tu domicilio 
CALLE MADRID, rellena este recuadro 
y envíanoslo a la Redacción de CALLE 
MADRID, C/. Carabanchel, 21 - Getafe. 

D. 

Domicilio 



No todos 
los días tiene 
uno qye vender _ 
ó tompré:if'un coche de 
segunda mano . 

. . y cuando hay que hacerlo, lo mejor 
es acudir a alguien de confianza. 

Para estas ocasiones, Renault le ofrece 
su Mercado Nacional de Ocasión, donde 
puede vender o comprar coches usados. 

Con la garantía de una revisión 
hecha por Renault. 

Con la posibilidad de elegir 
cómodamente entre coches 
seleccionados, de todas las marcas. 

Con la comodidad que significa la 
financiación. . 

Yes que, las ocasiones están para 
los amigos. 

ORENAULT 
---~------Le esperamos en:. _________ _ 

o AUJO-..liETAFE, S. A. 
carretera Madrid - Toledo, Km. 10 


